

La Tierra de Segovia

Año III--1921

DIARIO INDEPENDIENTE DE LA MAÑANA

Número 735

CRONICA LA LEY MORAL

Desde que el mundo es mundo, existe una ley que regula los actos de los hombres y de la cual dependen todas las demás que se han ido dictando y dependiendo las que se dicten en lo sucesivo.

Esta ley, es la ley moral. La ley moral, escrita en la conciencia de cada individuo, es igual para todos; no admite variación alguna, y desde que se hace hasta que se muere, sus preceptos obligan lo mismo al rico que al pobre, al noble que al plebeyo, al sabio que al ignorante, al que nace en suntuoso palacio envuelto en pañales de seda, como al que ve la luz primera en una choza entre pobres harapos.

Sin embargo, y a pesar de estar tan clara y terminante que su comprensión alcanza a todos los seres humanos hasta el punto de no haber quien al hacer un bien ignore que lo hace, o al hacer un mal lo desconozca; los hombres, en su afán insano de enmendar la plana a su creador, complácense en dictar otras leyes que, al embarullar y confundir los mandatos de la primera, dejen el campo abierto a toda clase de infundios, errores injusticias, vejaciones, disgustos y atropellos, con los cuales mantener la discordia en la sociedad y establecer diferencias entre unos y otros.

En España, sobre todo, la ley escrita se hace muchas veces a capricho de un individuo determinado; otras, a voluntad de una clase privilegiada; pocas, atendiendo a las voces de justicia de una región, y las menos, por no decir ninguna aunque no nos equivocariamos mucho, mirando a los intereses generales de la colectividad que constituyen la nación.

Así ocurre que mientras en los quicios de las puertas caen pobres indigentes muertos de hambre y de frío, los establecimientos benéficos mantienen y abrigan a un elevado número de privilegiados con influencia; mientras a un senador con doce mil duros de renta anual se le dan seis mil pesetas de gratificación, un maestro de Escuela percibe dos mil al año con descuento; mientras un gañán de mulas, con inteligencia preclara, vive sujeto a la esteva del arado, un adoquín vestido de señorito, desempeña los más altos cargos nacionales; mientras una región agrícola se arruina por facilitar baratos los productos de la tierra, otra región industrial se enriquece, gracias a las leyes de privilegio que se hacen para que produzca todo lo poco y malo que quiera y lo venda tan caro como le dé la gana, y mientras en la lóbrega cárcel o en el campo de batalla, en el Hospital y en Hospicio mueren infelices criaturas, que acaso no cometieron más delito que el haber nacido sin tener un padrino influente y poderoso que les protegiera, van de acá para allá, predicando y ejecutando la ley del más fuerte, los mayores enemigos de la sociedad, los que en su alta sabiduría no reconocen más ley que el yo, los que no quieren reconocer más justicia que la injusticia que a ellos favorece.

Y bien; esto sentado que es la realidad ¿cabe pensar en una sociedad más perfecta, más humana, más justa, más moral? Indudablemente; porque si así no fuera, si siempre hubiera de dejarse hacer lo que hasta ahora se ha venido haciendo, lo que se hace en la actualidad, sería cosa de que acabaran con la generación actual de esclavos y perseguidos los esclavos y perseguidos de toda la vida, enseñando a las generaciones venideras a ser rebeldes contra todo y contra todos.

NOTICIAS CULMINANTES

ZARAGOZA.—Han sido detenidos muchos rateros, que constituían una banda numerosa.

Tal pánico les produjo su detención, que hubo que darles, como a los chicos, caramelos para que no lloraran.

MADRID.—Dice *El Imparcial*, que dentro del mes de enero, el partido conservador, considerando que la presidencia del círculo lleva aneja la jefatura, designará jefe al señor Sánchez Guerra, ocupando la primera vicepresidencia el conde de Bugallal.

—Confía el Gobierno en que en breve plazo serán rescatados los prisioneros.

—Circuló el rumor en los centros militares de que el Monarca irá a Melilla a primeros del próximo mes de enero, para pasar el día de Reyes entre el Ejército de Africa.

El jefe del Gobierno lo ha negado, manifestando que no considera oportuno el viaje. Sin embargo—añadió—no sería muy difícil que se confirmara la noticia, dada la forma en que el soberano, realiza sus viajes y los deseos que tiene de ir a Marruecos.

EXTRANJERO

Declara Casanella en Moscu que él solo es el autor del asesinato del señor Dato, motivado por la represión del sindicalismo en Barcelona.

—Según el *The Times*, de Londres, en la primavera próxima, realizará el rey de España su proyectado viaje a la América del Sur.

Mas no pensamos nosotros que así haya de suceder.

Tenemos la convicción de que el mismo egoísmo que ha servido hasta hoy para hacer mangas y capirotes de las leyes moral y escrita, de la razón y de la justicia, del derecho y del deber, ha de ser el que obligue a la sociedad pervertida actual a reconocer su error o su abuso.

Creemos más. Creemos que si no es a impulsos de los dictados de su conciencia; si no es por arrepentimiento del mal que hicieron, habrán de ceder y entrar en el camino que le señala la ley moral, por instinto de conservación.

Tal como ahora se vive, no es posible continuar mucho tiempo. Lo exige la justicia de la ley moral igual para todos; y cuando la justicia lo exige, no hay ni puede haber quien se niegue a la petición sin sufrir las consecuencias.

Hasta hoy, los oprimidos, los injustamente tratados, los que solo recibían burlas, desprecios y vejámenes de las castas privilegiadas, no han pedido más que pan para mantener su estómago; el día que pidan justicia para mantener su dignidad, y acaso no esté tan lejano como algunos creen, habrá que dársela: de grado o por fuerza.

VANSANT

LA IGUALDAD

FABRICA DE VIDRIO

Venta de vasos, desde 0'30 a 0'60 pesetas.

Juan Bravo, 52

El Cine Ideal

Las tres secciones celebradas en el Cine Ideal el pasado miércoles, fueron otros tantos éxitos de taquilla, pues la sala de aquél estuvo como siempre totalmente llena de gente.

Después de las proyecciones, que fueron muy del agrado del público, se realizó en cada sección, conmemorando la festividad de los Inocentes, el sorteo del contenido de una caja-sorpresa, obsequio del empresario a los concurrentes a dicha sala de espectáculos.

El de la primera sección correspondió a don Alfonso Martínez, resultando que contenía una camisa y unos pantalones de señora.

El de la segunda caja que contenía un par de polainas, a don José Martínez Catalán.

El de la tercera, que guardaba un conejo, a don Mariano Grau.

El público salió muy satisfecho tanto del programa cinematográfico como de la esplendidez del dueño del Cine Ideal.

Feliz año nuevo
MAÑANA 1 DE ENERO
El hombre de
las tres caras
ESTRENO EN
CINE IDEAL

Alto aquí!

El dueño de la confitería del Corpus, Bernardino Acinas, ofrece a su numerosa clientela y público en general, las diferentes clases de turrón que elabora a los precios siguientes:

Surtido variado. Limón, Coco, Yema, Frutas, Alicante, Avellana y Gijona a 5 pesetas kilo.

Surtido especial legítimo.

Avellana, Gijona y Alicante, a 7 pesetas kilo.

Figuras y Mazapanes, a 5 y 7 pesetas kilo.

Gran surtido en caramelos, bombones y confituras a precios módicos.

13, PLAZA DEL CORPUS, 13.--SEGOVIA

TEATRO JUAN BRAVO

Las funciones de ayer

En la sección de moda se repitió la representación de la zarzuela «La marcha de Cádiz», de la cual ya nos ocupamos oportunamente, y después, se puso en escena por primera vez por esta compañía, la celebrada zarzuela de Moyrón y Pablo Luna «Los cadetes de la Reina».

La delicada y bella partitura, fué cantada con sumo gusto, con exquisito arte por Herminia Velasco y el señor Beut, luciendo ambos sus excelentes cualidades de cantantes y artistas.

El tenor cómico señor Angelo, la señora Zapater y el señor Latorre, sin exageraciones dentro de sus respectivos tipos cómicos, bien. Los coros y orquesta igualmente acertados y dignos de aplauso.

Funciones para hoy

A las seis (moda), estreno «La Madrina».

A las diez, (popular), «La Carne flaca» y «La Fresa».

A las doce en punto se comerán las uvas para despedir al año.

MIS ALCOTANES

¡Alcotanes altaneros de vuelo firme y veloz que anidais en las almenas de mi castillo interior!

Los que tan alto volabais que vuestra vista oteó el desfile de los siglos en solemne procesión;

¿quién abatió vuestro orgullo? ¿quién rindió vuestro valor, que andais zahareños y huidos, con miedo en el corazón?

Que abismo visteis, tan hondo que os llenase de pavor? De tanto subir ¿cegasteis en las lumbres del sol?

Tended el vuelo, mis aves, con nuevo y pujante ardor, en el azur explayadas como piezas de blasón:

vuestra mirada avizora los llanos que Dios tendió del confin de las Castillas a los montes de León;

donde el río Duero engrana, con plata que brilla al sol, ciudades que son joyeles de rica y noble labor.

Tal vez veais levantarse la antigua y recia nación que fué señora de pueblos cuando así lo quiso Dios.

Si hambre tuvierais, yo os diera por cebo mi corazón; ¡Alcotanes altaneros de mi castillo interior!

JUAN DE CONTRERAS
Segovia-diciembre-1921.

Encontrará usted gran economía en sus impresos encargándolos en nuestros talleres

POR TIERRAS DE SEGOVIA

Coca

Los días de Pascua

Con animación extraordinaria han transcurrido los días de Pascua, celebrándose animados bailes en los salones de la Sociedad «Electra» y de don Gregorio Villarreal, viéndose concurridísimos durante los tres días, con asistencia de bastantes forasteros de los pueblos comarcanos, y en la Plaza Mayor, los dos primeros, amenizando éstos la banda municipal de esta villa, que con gran acierto viene dirigiendo el competentísimo director y compositor don Manuel H. Picón, siendo de mención y digno de elogio dicho señor, por la composición y ejecución del bonito pasodoble titulado «Jacinto», dedicado a nuestro estimado amigo don Jacinto de Rosendo, quien como gran entusiasta de esta villa, pasa bastantes temporadas entre nosotros.

Nuestra más cordial enhorabuena al señor Picón.

Viajeros

Hemos tenido el gusto de saludar al industrial don Julián Sanz, a su bella esposa y hermanos Mariano y Emilio; a la señorita Consuelo Samaniego, empleada en las oficinas de la Compañía del Norte en Madrid; al joven funcionario del Banco Hispano Americano, don Julián Martín, como igualmente a los jóvenes estudiantes, José de Apellániz, José González, Félix Velázquez y Tomás y Eustasio Amores.

Labajos

Un capitán segoviano muerto en Africa.—Profundo sentimiento en este pueblo

Entre los oficiales muertos en las últimas operaciones en Africa, figura el capitán de Infantería don Mariano Valriberas García, natural de Labajos, de esta provincia, e hijo del que durante muchos años fué juez municipal de aquel pueblo don Celestino Valriberas.

La noticia ha causado hondo sentimiento en Labajos y pueblos comarcanos, donde la familia del señor Valriberas es muy conocida y apreciada.

El valeroso oficial pertenecía a las fuerzas de Regulares de Ceuta y había tomado parte en casi todos los combates que se libraron desde el desastre de Julio, mereciendo muchos elogios por su heroico comportamiento.

Descanse en paz el bizarro capitán señor Valriberas, que ha ofrendado su vida en aras de la Patria, y reciba su atribulada familia nuestro pésame.

Vacante de sacristán

Se halla vacante la plaza de sacristán organista de Estebanvela, la cual tiene de dotación parroquial cien pesetas mas los derechos eventuales y además en especie cobrará del vecindario lo que con éste se convenga. Los aspirantes presentarán sus solicitudes al señor alcalde o al señor cura párroco de Estebanvela, desde la fecha hasta el 10 de Enero próximo.

Se vende

cisco de canutillo de encina, a 5 pesetas quintal; servido a domicilio, 5,40.

VELARDE, 6

Venta de casa

En el pueblo de Madrona, se vende la casa llamada del Molino.

Para tratar con su dueño, Florentino Casado, Paseo Nuevo, número 5, Segovia.

Noticias de Madrid

Movimiento político

La jefatura de los conservadores

Escribe «El Imparcial»:

El constante cambio de impresiones que los prohombres del partido conservador han tenido estos días, en justa correspondencia a los anhelos expresados por los organismos de la mayor parte de las provincias, ha cristalizado ya, como era de prever y nosotros dijimos en tiempo oportuno. La delicadeza, de una parte del señor Sánchez Guerra, y de otra los escrúpulos de los llamados a consagrarle con objeto de que nadie pudiera decir con un asomo de justicia que se quebrantaba la autoridad del Gobierno, han retrasado este importante acto político.

Aceptada en principio la idea patrocinada por el conde de Bugallal, no se celebrará, como alguien había indicado, una asamblea. Llegado el momento propicio, que seguramente será dentro del mes de Enero, el partido liberal-conservador, siguiendo las tradiciones que arrancan del Círculo Alfonsino—del tiempo de Cánovas—, esto es, considerando que la presidencia del Círculo del partido lleva aneja la jefatura, designará para suceder al llorado señor Dato al presidente del Congreso, don José Sánchez Guerra. La primera vicepresidencia la ocupará el señor conde de Bugallal.

De esta suerte los conservadores irán a las elecciones municipales teniendo ya jefe.

Los subalternos del Estado

En ausencia del señor Maura visitó al subsecretario de la Presidencia una Comisión de funcionarios subalternos de todos los ministerios, entregándole una instancia en que solicitan mejoras económicas y de organización para las plantillas que desean se formen.

Según la principal base de las contenidas en el documento que entregaron, el Cuerpo General civil de empleados subalternos del Estado se compondrá de una categoría distribuida en seis clases y gozará de las dotaciones siguientes: Porteros mayores, 5.000 pesetas; idem primeros, 4.500 idem segundos, 4.000 idem terceros, 3.500; idem cuartos, 3.000, idem quintos, 2.500.

Se aplicará a cada clase del total del número de individuos que compongan los escalafones incluso el de excedencia activa de cada ministerio los siguientes tantos por 100: A la de porteros primeros, el 5 por 100; a la idem de idem segundos, 15; a la idem de idem terceros el 25; a la idem de idem cuartos, el 25; a la idem de idem quintos, el 30.

El viaje de La Cierva

El señor Maura ha telegrafiado al ministro de la Guerra preguntándole cuándo se propone regresar a Madrid, pues si demora su vuelta, en vez de Consejo se celebrarían unas reuniones del presidente y los ministros en Hacienda, a las que asistirían los asesores técnicos de este departamento, para estudiar las modificaciones más esenciales introducidas en el Arancel.

Los medicamentos camelos

El gobernador civil de esta provincia ha remitido al Juzgado las recetas y los medicamentos que han servido de base a las denuncias formuladas en el Congreso por el señor Martínez Villar.

En la reunión celebrada con los subdelegados de Medicina se adoptaron los siguientes acuerdos: comprobar si todas las farmacias está efectivamente dirigidas o regentadas por un farmacéutico; comprobar, asimismo, si el libro copiator de recetas se lleva al día, con la firma del titular, y, en fin, renovar la prohibición de que se despachen sin receta la cocaína y la morfina.

¿El rey a Africa?

El Gobierno está muy satisfecho por las noticias que recibe de Melilla, y confía en que en breve plazo han de ser rescatados los prisioneros.

En la política interior no hay ninguna nota saliente.

Mucho movimiento se notó ayer en el ministerio de la Guerra, donde se trabaja sin descanso para enviar a Marruecos cuantos elementos se estiman necesarios para la campaña.

En los centros militares circuló anoche el rumor de que Su Majestad el Rey irá a Melilla en los primeros días de enero, para pasar entre el ejército que allí opera el día de Reyes.

Del Magisterio

Los maestros de derechos limitados

Terminada la Asamblea de estos maestros, entregaron en el ministerio de Instrucción pública las conclusiones aprobadas, y que constituyen los siguientes puntos: Que se presente a las Cortes un proyecto pidiendo la unificación de escalafones; concesión del sueldo mínimo de tres mil pesetas; colocación en propiedad de los maestros interinos; pago de las cantidades adeudadas por material de adultos.

La Comisión de maestros, presidida por el señor Martínez Page, fué recibida por el director general de Primera enseñanza que ofreció a los maestros que quieran eximirse de la nota de derechos limitados convocar oposiciones en las distintas provincias, con este fin. Ofreció igualmente proceder con la mayor brevedad al pago de las cantidades adeudadas por material de las clases de adultos, cuyo expediente está a punto de terminarse.

La corrida de escalas

La «Gaceta» del 27 del corriente, publicó la corrida de escalas, y, en virtud de ella, ascienden los maestros siguientes: A 8.000 pesetas, desde el número 75 al 77; a 7.000, del 224 al 231, a 6.000, del 517 al 531; a 5.000, del 1.027 al 1.047; a 4.000, del 1.753 al 1.802; a 3.500, hasta el número 3.097; a 3.000, pertenecientes a la segunda serie, dentro del cupo de plazas, del 3.191 al 5.343; a 3.000 por corrida de escalas, del 5.349 al 5.424.

En las categorías de 3.000 a 3.500 pesetas, los ascensos no corresponden a números correlativos del Escalafón.

Del extranjero

BERLIN

Casanella en Moscou

«Rote Fahne», órgano del partido comunista, publica un interesante folletón de Víctor Serge, titulado «Ramón Casanella en Moscou».

Casanella encuéntrase en Moscou desde fines de Septiembre, después de haber vivido algún tiempo en París y en Berlin. La actividad de la Policía internacional, seducida por la recompensa de un millón de pesetas, le obligó a trasladarse a Rusia.

Por intermedio de Víctor Serge, refiere Casanella la historia de la represión en Barcelona. De los comentarios del articulista se deduce que Martínez Anido y Arlegui son las dos figuras del generalato español más conocidas en Moscou.

Cuando Serge preguntó a Casanella los motivos del atentado, contestó que el hecho era inevitable, pues no podía continuarse así; ¿comprende usted? Víctor Serge comprende, asintiendo.

Después Casanella le refiere detalle por detalle todas las circunstancias del atentado, e insiste en que él es el único autor. Pedro Mathéu sólo sabe lo que Casanella le ha dicho después.

Casanella muestra profundo desprecio por la Policía española, que, avergonzada del fracaso al no conseguir detenerle, se dedica a inventar cómplices.

La lectura del folletón de Víctor Serge contribuirá seguramente a extender el movimiento de protesta contra la extradición de los detenidos en Berlin.

LISBOA

Explosión de una bomba.—Mueren dos sindicalistas

En una dependencia de la Confederación General del Trabajo, situada en la calzada de Combal, y en el momento en que varios sindicalistas se dedicaban a fabricar bombas, estalló una y mató a dos individuos e hirió a cinco de gravedad y a otros cuantos levemente.

El suceso ocurrió a las cuatro de la madrugada.

Los heridos consiguieron huir. Lo Policía practico un registro en el sitio del suceso y halló otras 20 bombas.

PARIS

El viaje del Rey a América

Telegrafian de Londres que el corresponsal de «The Times» en Nueva York anuncia que el Rey de España ha decidido visitar en la primavera próxima la América del Sur y los Estados Unidos.

360 Plazas PARA EL Cuerpo Auxiliar de Hacienda

Se admiten señoritas. Preparación completa en la Residencia Católica de Estudiantes, plaza de San Sebastián, número 3, Segovia.

Apuntes gratis para nuestros alumnos. Se tienen los tipos reglamentarios de máquinas de escribir.

Internado independiente para ambos sexos.

Turnos tarde y noche. El cuestionario administrativo está a cargo de don José Valdés Vivas, oficial primero del Cuerpo general de Hacienda.

También tenemos establecida la preparación por correo, a petición de alumnos interesados.

LEA USTED

«La Tierra de Segovia»

Crédito S. Loinaz

PRIM, 19, SAN SEBASTIAN

Ventas al contado y a plazos hasta 20 meses de crédito de los siguientes artículos: Aparatos fotográficos.—Bicicletas.—Escopetas de caza.—Gemelos prismáticos.—Máquinas de escribir.—Máquinas parlantes y discos.—Pistolas automáticas.

Representante para Segovia y su provincia

D. JORGE ZURDO BRAGULAT

DIRECTOR DEL CENTRO GENERAL DE REPRESENTACIONES

DAOIZ, NUM. 16, 2.º, SEGOVIA

Teléfono 82

Apartado de Correos 19

Castilla y León

VALLADOLID

La exposición de cuadros

La exposición de cuadros de artistas castellanos continúa abierta, y desgraciadamente menos visitada de lo que merece, pues aunque han desfilado ya por el salón de actos de la Casa Consistorial bastantes personas, debieran ser muchas más las que se interesaran por la Exposición.

Inauguración de un templo antiguo

He aquí nuevos detalles de la solemne inauguración de la antigua iglesia de San Benito el Viejo, que sirve de conventual a las religiosas Oblatas del Santísimo Redentor, establecidas en el antiguo palacio de Gondomar.

La hermosa iglesia, dedicada por muchos años a usos profanos, ha sido restaurada y adornada merced a los cuidados y solicitud de las religiosas y a las limosnas de los bienhechores de la Congregación, quienes han contribuido a convertir en casa de Dios y lugar de culto una iglesia quizá de las más antiguas de nuestra ciudad.

Consta de una sola nave, en forma de cruz latina, con hermoso artesonado, en cuyo frente se ha colocado un artístico retablo dorado, formado con restos bien combinados de algunos altares que pertenecieron a otras iglesias de la capital antes de la excomunión religiosa.

El acto solemne de la bendición del referido templo se efectuó a las cuatro de la tarde, oficiando de pontifical nuestro reverendísimo prelado, asistido de las dignidades de la S. I. M., señor deán, arcipreste, y de los beneficiados señores Ituarte y Barba y el clero de la parroquia de San Martín, dirigiendo la solemnidad el maestro de ceremonias de la S. I. M., don Leoncio Alvarez.

La procesión religiosa salió del convento y se dirigió a la puerta de la iglesia, donde el prelado rezó una oración y entonó la antifona «asperges», que siguió el coro; cantando el salmo «miserere», mientras el prelado rociaba con agua bendita la parte exterior de los muros.

Al volver a la iglesia se abrieron las puertas, penetrando en ella el clero y pueblo, cantando las letanías de todos los Santos.

Al fin de las letanías el prelado bendijo el recinto de la iglesia y roció con agua bendita el interior de los muros, mientras el coro cantaba los salmos, y recitada la oración se cantó el «Te-Deum», finalizando así la bendición.

Después el prelado bendijo el sagrario y las imágenes del altar y retablo, dando la bendición pontifical a los numerosos fieles que llenaban materialmente la amplia nave del templo; después el prelado erigió solemnemente el «via-crucis», rezándose por el pueblo este piadoso ejercicio.

MEDINA DEL CAMPO

Anciana muerta por un tren

A la llegada del rápido descendente a la estación de la inmediata ciudad de Medina del Campo fué arrollada por el tren la anciana de 63 años Gertrudis Bragado Pérez vecina que era del pueblo de Arenilla del Vino (Zamora). Las heridas que la causó el tren fueron de tal gravedad que falleció a los pocos momentos de haber ingresado en el hospital.

BURGOS

Monja voluntaria a Melilla

Sor María, religiosa de la escuela de párvulos de Santa Juana, ha pedido voluntariamente ir a prestar sus servicios en los hospitales donde se acogen enfermos y heridos de la campaña, y ya se recibió un telegrama para que se traslade a Madrid, con el fin de destinarla a un establecimiento.

PALENCIA

Un crimen en Barruelo

En la casa del desgraciado Velarmino Gómez, víctima de un crimen, vivía en calidad de huésped el minero Sixto Moreno Mayoral, autor del homicidio.

Este, desde hace algún tiempo, venía promoviendo fuertes altercados, motivados a que tanto la familia de la víctima como el Velarmino, reclamaban a éste el importe del hospedaje.

El día 25 del corriente se recrudeció el altercado por motivo de ser despedido el Sixto, hasta el punto que quisieron salir desafiados a la calle, evitándolo la madre de la víctima.

El sitio donde se cometió el homicidio, es el denominado «Arroyo del Mago», caserío perteneciente al coto minero Helchar, del término de Revilla, ayuntamiento de Barruelo, en la propia casa de la víctima.

El día 25 del corriente, a las dos y media aproximadamente de la tarde, se dirigió el Sixto a casa de Velarmino para recoger la ropa y demás enseres de su propiedad, pues por fin había desistido de seguir en la casa y, según informes particulares, al entrar en la casa, creése que comenzó a insultar y amenazar a la familia de la víctima.

En aquel preciso momento, entró el Velarmino, el cual venía de la mina, pues a las dos aproximadamente de la tarde, los mineros ya han terminado su tarea y el Sixto (que sin duda ya venía preparado) desafió a éste y estando asido de los brazos por su familia, lo descerrajó un tiro, quedándole muerto.

El agresor ha sido detenido.

Lea La Tierra de Segovia

Los sucesos de Marruecos

Contra el ministro de la Guerra

Tomamos de «La Libertad» las siguientes noticias:

Un cronista de la guerra, que se distingue por sus informaciones bien compuladas, sobre todo en cuanto se refiere al elemento militar, nos referimos al señor Mariscal de Gante, escribe lo siguiente acerca del estado de los ánimos en Melilla:

«El día de ayer fué de extraordinaria agitación, agitación que, si nuestros informes no nos engañan, se traducirá muy pronto en una nueva organización de la Comandancia general de Melilla.

Aunque se creyó que el conflicto de antigüedad planteado con motivo del nombramiento del general Sanjurjo, marchaba en vía de solución, hechos posteriores han demostrado que ha sufrido agudizaciones que reclaman urgentes medidas para resolverlo, con arreglo a la práctica tradicional de las Ordenanzas.

Y conste que ello no implica nada para los prestigios del bravo general Sanjurjo, que por todos son reconocidos, lamentándose que por error de sistema se le haya creado una situación difícil.

El general Neila no ha depuesto su actitud; continúa enfermo, y parece ser que esta actitud ha encontrado eco en las guarniciones de España, pues de ello ha recibido el general Neila inequívocas pruebas.

Se pide sólo un respeto a la tradición de la antigüedad en el ejército, que influye en su organización, pues de prosperar el sistema contrario se introduciría en él un verdadero desorden, de nefastas consecuencias. Y esto es lo único que se trata de restablecer: el respeto a los usos tradicionales de la Ordenanza».

De Melilla

Visitas del ministro.—Un discurso

El ministro de la Guerra visitó el Laio, Tistutin, Batel y Monte Arruit.

En el cementerio, donde hay enterrados más de 2.500 cadáveres, pronunció el señor La Cierva este discurso:

«Soldados: Aquí yacen unos hermanos vuestros que han escrito una página que no podrá olvidar ningún buen español.

Fueron víctimas de una traición de aquellos que no supieron agradecer los beneficios civilizadores que España les ofreció y prodigó entre ellos.

Lo fueron, asimismo, de negligencias, errores y omisiones que tardarán en borrar los hechos numerosos de heroísmo a que dieron lugar.

Sois vosotros, soldados, los encargados de aplicar la sanción encomendada a España por una civilización que nos confió este grave problema y este sagrado deber.

Encuentro lógica la aspiración vuestra y justificada la idea de venganza ante hechos cuyos sangrientos resultados presenciasteis.

España confió en vosotros, no una misión sentimental, sino civilizadora, y es necesario que, sin excluir los debidos castigos, recordéis siempre que la venganza destruye y el amor crea.

Esta misión no olvidadla. Por España, no debéis destruir, sino castigar. Para España debéis crear, siendo como sois representantes de una raza y de un gran pueblo, a cuyos corazones todos hacen latir en estos momentos vuestro recuerdo.

Vuestras amarguras, vuestros sufrimientos, quisierálos yo compartir durante mucho tiempo. Me lo impiden deberes de Gobierno.

En nombre de este os ofrezco, mientras ocupe este cargo, toda la actividad, todo el cariño, toda la preferente atención a que supisteis haceros acreedores».

El rescate de los prisioneros

Hay impresiones optimistas referentes al próximo rescate de los prisioneros.

De Larache

Las proximas operaciones

Según referencias, los objetivos de las operaciones que habrán de reanudarse al regreso del comisario superior serán movimientos combinados desde Xauen y Afenu por detrás de Yebel Alam y entre este punto y Buhasem, para cortar por Tasarot y establecer el contacto con la zona francesa.

La columna de Larache, al mando del general Barrera, se concentrará en la posición avanzada de Teffer, donde se cree que el enemigo ofrecerá escasa resistencia.

LEA MAÑANA

«La Tierra de Segovia»

De toda España

CORUNA

Trata un loco de parar un tren

El vecino de Padrón, Antonio Sánchez que tiene perturbadas sus facultades mentales, trató de hacer descarrilar un tren colocando en la vía a corta distancia de la estación, varios maderos. Después saltó la tapia que limita los andenes y cambió las agujas de la vía.

Por fortuna, el tren arrolló los maderos y los arrastró hasta la estación.

Antonio Sánchez, que padece monomanía de vindicaciones societarias, ha sido detenido y recluido para someterlo a observación médica.

SEVILLA

Plante en una cárcel

En la cárcel continúa el plante de quincentarios. Sólo dos de ellos se avinieron a comer. Los restantes continúan encerrados en celdas de castigo. Las autoridades se proponen adoptar medidas de energía. Los cabecillas del plante serán trasladados a la cárcel de Carmona.

BARCELONA

El asunto de las farmacias.

El Juzgado del distrito de la Barceloneta se ha inhibido a favor del del Norte en la causa que se sigue contra el presidente del Colegio oficial de Farmacéuticos, señor Viñas, con motivo de las denuncias formuladas en el Congreso por el diputado señor Martínez Villar.

Ya prestó declaración ante dicho Juzgado el señor Villar, quien se ratificó en todo cuanto dijo en el Parlamento.

Parece que su declaración fué muy documentada, aportando notas, apuntes y fórmulas. Se asegura que manifestó que los farmacéuticos habían dicho que tenían un millón de pesetas para matar al que se les pusiera delante.

El Juzgado practicará en breve importantes diligencias.

GALLETS «MARTINHO»,
SON LAS MEJORES

SUCESOR DE

LA CARBONIFERA ESPAÑOLA

CALLE DEL ROBLE, NUMERO 18 TELEFONO 105

Galleta hulla de Asturias.....	6'75 pts. quintal
Antracita galletilla.....	6,75 > >
Ovoides.....	6'00 > >
Cok.....	> > >
Hulla para fraguas.....	6'25 > >
Idem idem.....	5'25 > >
Encina canutilo a 3,25 pesetas arroba y..	13,00 > >

AVISOS:

PLAZA MAYOR, 29.—TELEFONO, 26

Encontrará usted gran economía en sus impresos encargándolos en nuestros talleres

LA VIDA EN LA CIUDAD

Notas municipales

AYUNTAMIENTO

LA SESION DE AYER

Preside el señor Guajardo y asisten los señores Tablada (don Lope), Rey, Reguera, Parareda, Alvarez, del Barrio Benito y Rueda.

Acta

Leída la de la sesión anterior, es aprobada.

Asistencia

Los señores concejales que no asisten han omitido manifestar las causas que se lo impiden, excepto los señores Rival, Well y Tablada (don Carlos), a quienes ocupaciones perentorias vedan concurrir a la sesión.

Gacetas y Boletines

Se da lectura a una circular del señor gobernador civil de la provincia, de fecha 23 del actual, inserta en el «Boletín Oficial», requiriendo a todos los Ayuntamientos de la provincia, para que en cumplimiento del acuerdo adoptado por la Asamblea de Ayuntamientos consignen en sus presupuestos el uno y medio por ciento con destino a la Mancomunidad Sanitaria, para atender a los gastos de ésta.

Se acuerda pase a la Comisión de presupuestos.

El cuartel de la Casa Grande

El señor gobernador militar en oficio de 22 del actual traslada otro del capitán general de la región para que los ofrecimientos de cesión del edificio cuartel de la Casa Grande al Ramo de Guerra se hagan oficialmente y con estricta sujeción a los acuerdos tomados en este asunto por el Ayuntamiento.

Se acuerda de conformidad con lo pedido.

Extractos de sesiones

El Ayuntamiento aprueba los extractos de sesiones del mismo correspondientes al mes de Noviembre último, que presenta Secretaría.

Oficio de gratitud

La Corporación se da por enterada de un oficio en que el señor presidente de la Cofradía de Nuestra Señora de la Fuencisla manifiesta su gratitud al Ayuntamiento por haberle cedido el salón de sesiones para celebrar su junta general.

Derribo de dos casas en la Plaza Mayor

El Ayuntamiento aprueba el informe favorable de la Comisión de Obras en las bases propuestas para el concurso de derribo de dos casas en la Plaza Mayor.

Autorización de obras

Se concede la que solicita don Casimiro López, para realizar obras en una casa de su propiedad sita en la Plaza de San Nicolás.

Sentido pésame

Terminado el orden del día el alcalde, señor Guajardo, pronuncia sentidas y elocuentes palabras en memoria del ilustre ceramista fallecido don Daniel Zuloaga y pide conste en acta el sentimiento de la Corporación, por la pérdida de artista que tanto enaltecía a Segovia con sus obras; y que así se comunique a la familia del finado.

Los señores Rey y Tablada (don Lope) pronuncian también sentidas palabras en memoria del ilustre artista y se acuerda de conformidad, con la propuesta del señor Guajardo, por unanimidad.

Ruegos y preguntas

El señor Tablada, (don Lope) ruega que no se conceda en su día permiso para reedificar al que resulte propietario de una casa propiedad de los bienes provinciales situada en la Plaza del Corpus y que en breve ha de subastarse si no se somete a la alineación trazada por el señor arquitecto para regularización de dicha vía.

La presidencia promete que se cumplirán los deseos del señor Tablada, que son los de la Corporación.

El mismo señor Tablada, da cuenta de que el artista segoviano don Florentino Trapero ha hecho donación de unos dibujos y bajo relieves con motivos decorativos a la Escuela de Artes y Oficios.

La Corporación acuerda conste en acta su agradecimiento y que así se manifieste al donante.

Estado de fondos

Lo presenta Contaduría con una existencia de 9.851,12 pesetas.

Y no habiendo más asuntos de que tratar, se levantó la sesión a las seis y media de la tarde.

A Dolores Montejo

se le ha escapado un conejo

Dolores Montejo que habita en Arquitecto Escobedo, es una mujer aficionada a la cría de conejos caseros, hasta el punto de que todas las legumbres de las huertas cercanas las considera pocas para el alimento de sus roedores. Ella los mimaba y cuida y los saca al sol para que se oxigenen.

Ayer mañana cuando el padre Febo alumbraba con todo su esplendor decembrino, uno de los animalitos, se dió un paseo hasta la cercana calle de Almira en ocasión que uno de los galgos propiedad de Nicolás Martín se paseaba por ella como cualquier hijo de vecino y al advertir la presencia del animalito, se abalanzó sobre él, llevándosele entre los dientes hasta la huerta de su amo.

Dolores al ver que se llevaban el conejo, protestó de tal forma que la trapa-tiesta que se armó fué mayúscula, interviniéndose los añadidos la dueña del galgo y Dolores, separándolas las vecinas que con su intervención evitaron un día de luto al barrio de El Salvador y después de tal barahunda por mor de un simple conejo sufrió una terrible funda la pobre Lola Montejo.

Un segoviano caritativo

Esta noche llegará a Segovia nuestro querido amigo y paisano don Segundo Rincón, a quien trae el noble propósito de repartir donativos entre los centros benéficos de esta población y algunas otras instituciones y particulares necesitados, siguiendo la costumbre de todos los años por esta época en la que el señor Rincón da una prueba de sus sentimientos caritativos y de su amor a Segovia, socorriendo las necesidades de sus paisanos.

Es por todo extremo digna de loa y de gratitud la conducta de este benemérito segoviano, al incluir en el reparto de las obras de caridad que le están encomendadas a este pueblo de Segovia, que en justa reciprocidad siente especial cariño y gratitud indeleble hacia su bienhechor.

LEA USTED

LA TIERRA DE SEGOVIA

NOTICIAS Y VIDA DE SOCIEDAD

Carta de gratitud

El comandante de Artillería don Luis Mateo Hernández que se halla al frente de las baterías del regimiento de Posición que están en Melilla, ha dirigido una carta al presidente del Casino de la Unión, cuya entidad fué la iniciadora de la suscripción para el aguinaldo de los soldados expedicionarios de dicho Regimiento, mostrando en términos muy afectuosos, la gratitud de aquellas fuerzas hacia cuantas personas y entidades han contribuido a aquel donativo, dirigiendo a la vez un afectuoso saludo al pueblo segoviano, en nombre de dichos soldados.

Velada literaria en Turégano

Con motivo de la celebración de la primera misa, del culto hijo de la villa de Turégano don Mariano García Tarragato, tendrá lugar en la misma el día 3 de Enero próximo una magnífica velada cultural en la que tomará parte el ilustre publicista madrileño don Dámaso Blanco Fernández, y nuestro querido amigo y colaborador, el notable abogado y juez de instrucción del partido de Cifuentes (Guadalajara), don Eugenio Tarragato.

En dicha solemnidad literaria, se leerán poesías y ejecutará varios números, la notable banda municipal que dirige el inteligente músico don Enrique Pérez, corresponsal nuestro en Turégano.

En el Comedor de Caridad

Mañana se dará a los acogidos en esta benéfica institución, una comida extraordinaria costada por el señor obispo, en celebración de su santo.

Por este motivo no se les puede dar la que ayer encargó el caritativo y entusiasta segoviano don Segundo Rincón, la cual se aplaza para uno de estos días, que el generoso donante señale.

Ejercicios de cañón

Hoy por la tarde, realizarán ejercicios de tiro al blanco con cañón en el campo de Escuelas prácticas de Baterías, los alumnos de la Academia de Artillería.

Ascenso

Ha ascendido por antigüedad, a oficial de tercera clase del cuerpo de Administración, nuestro querido amigo el auxiliar con destino en esta Delegación de Hacienda don Justo Maeso.

Enhorabuena.

Una boda

Ayer se verificó en la Iglesia de Santiago, de Madrid, el enlace matrimonial de la bella y distinguida señorita Vicenta Sierra, culta profesora de la escuela de niños del Centro de esta ciudad, con el ilustrado agente de Vigilancia con destino en Segovia don Luis Borreguero Gallego, estimado amigo nuestro.

Los novios, a quienes deseamos una eterna luna de miel, salieron en viaje de bodas para Valencia y otras poblaciones.

Donativo

Se ha hecho en este día al Comedor de Caridad de 50 pesetas por el excelentísimo señor don Germán de la Mora.

Pensionado al extranjero

Al docto catedrático de Física y Química de este Instituto, nuestro distinguido amigo don Andrés León, le ha sido concedido una pensión, por el Estado, para realizar en Londres, importantes estudios de las materias científicas que explica con tanta competencia.

Saldrá de Segovia para Inglaterra, a primeros del próximo mes de Enero.

Reciba nuestra cordial enhorabuena, por tan honrosa designación a que se ha hecho acreedor por su talento y celo en favor de la enseñanza.

Bodas de oro

El día 2 del próximo mes de Enero con motivo de su fiesta onomástica, celebrará sus bodas de oro con la iglesia, nuestro respetable amigo, el anciano y virtuoso cura párroco de Escalona de Prado, don Isidoro Frechel.

Con tan fausto motivo le enviamos nuestra sincera felicitación, deseándole muchos años de vida para seguir dedicándose con la abnegación con que lo viene haciendo al cumplimiento de sus espinosos deberes sacerdotales.

Justa recompensa

La Real Academia Española, ha otorgado el premio de la fundación titutada de San Gaspar a las cuatro heroicas mujeres de la Isla de Sálver, quienes con gran riesgo de su vida libraron de la muerte a muchos naufragos del vapor Santa Isabel, en la catástrofe ocurrida a dicho trasatlántico en las proximidades de Vigo, a primeros del año que hoy finaliza.

Juventud Antoniana

Se anuncia para en breve, una velada teatral, a beneficio de la Juventud Antoniana, en fa que tomarán parte jóvenes de esta Asociación religiosa, poniendo en escena, las obras que recientemente han representado en el domicilio social de la misma.

Nombramiento

Ha sido nombrado secretario de la Escuela Normal de maestros, el profesor de Geografía de dicho centro docente, don Mariano Usón, a quien enviamos con dicho motivo, nuestra enhorabuena.

Viajeros

Han llegado: De Turégano; don Juan Canto. —De Madrid, el delgado regio de primera enseñanza de esta provincia don Manuel González Longoria.

De días

Mañana San Manuel, celebran su fiesta onomástica las distinguidas señoras de Carral y Camarero, las señoritas de Camarero, Carretero, Buiza y Pastorido, y los señores Campos Moro, García, Pardo, Vega, Herrero, González Longoria, Pérez, Marcos, Brualla, López Desá, Gómez y Leal Santoyo.

Reciban todos nuestra felicitación.

Teléfono de la Tierra, 143,

SASTRERIA DE HERVAS Y GRACIA

PLAZA DEL ANGEL, NUM. 15.—MADRID

UNIFORMES MILITARES Y TRAJES DE PAISANO

Para encargos y medidas en Segovia,

HOTEL COMERCIO (SR. GRACIA)

Corresponsal administrativo, D. Jorge Zurdo, Daoiz, 16, 2.º

LA VIDA EN LA CIUDAD

Santoral y cultos del día

Santos Silvestre, papa, Columba, virgen, Donata, Paulina, Rústica, Nominanda, Serótina, Hilaria, mártires, Zobic, Barbaciano, presbiteros, Hermetes, Melania.

En Corpus Christi.—De cuatro y media a cinco y media de la tarde el ejercicio eucarístico de costumbre de la Asociación del culto diario al Santísimo Sacramento.

En San Gabriel.—A las cinco de la tarde el santo rosario.

En las Dominicas.—Al anochecer rosario, ejercicio del día séptimo del octavario al Niño Jesús y adoración.

En San Sebastián (Padres Jesuitas).—Para dar gracias a Dios por los beneficios recibidos durante el año, se celebrará función extraordinaria.

A las cinco de la tarde habrá exposición de Su Divina Majestad, rosario, octavario del Niño Jesús, sermón que predicará el R. Padre Modesto Soto, S. J., solemne Te Deum y bendición con el Santísimo dada por el excelentísimo señor obispo.

DE MAÑANA

En las Dominicas.—A las ocho de la mañana la misa de comunión general mensual de la Asociación del Rosario Perpetuo.

En San Gabriel.—A las ocho y media de la mañana la misa de comunión general mensual del Apostolado de la Oración. A las nueve tendrá lugar la misa de comunión de la Asociación de Infantes del Corazón de María.

CAFE BAR Juan Bravo

RESTAURANT

Fiambres, mariscos, cervezas, vermouths, licores, champagnes, marcas legítimas
PLAZA MAYOR, 9.--SEGOVIA

Colegio del Sagrado Corazón

HERMANOS MARISTAS

5, Plaza de San Martín, 5.--Segovia

Internos, medio internos y externos.

Enseñanza primaria.—Bachillerato.—Carreras militares.—Francés.

PEDID REGLAMENTOS

ALMACEN DE CURTIDOS
JOSE DE FRUTOS

La casa mas surtida, antigua y acreditada de la capital. Ventas al por menor y mayor.—Inmenso surtido

CERVANTES, 30.—SEGOVIA

En las concepcionistas de San Martín

El día 1.º del próximo año, dará principio el Octavario del Niño Jesús en la capilla de las Concepcionistas de la Enseñanza. Todos los días a las cinco de la tarde, después de la exposición, habrá trisagio solemne, ejercicio del Niño, cánticos y reserva. Mientras se da a besar el Niño, se cantarán villancicos.

Los días de Año Nuevo, Reyes y domingo infraoctava de la Epifanía, tendrán plática los Padres Franciscanos Angel Gallego, Guardián, Silverio Felipes y Manuel Ortega,

El día de Año Nuevo, a las nueve de la mañana, habrá misa cantada.

Anuncio

Se halla vacante la plaza de consejero de la Sociedad Centro Tureganense. Las solicitudes serán dirigidas al presidente de esta entidad, hasta las doce del día 9 del próximo Enero de 1922.

El pliego de condiciones se halla de manifiesto en la Secretaria de dicho centro.

Turégano 28 de Diciembre de 1921.
El presidente, J. FRANCISCO PEREZ;
el secretario, SALVADOR HEREDERO

randus totius Hispania Rex Aldefonsus, et omne concilium de Secouta dederunt: et suis confirmaverunt privilegij: Ecclesiae Beatae, et gloriosae semperque Virginis Mariae, sanctique Jacobi Apostoli: quae iuxta iam dictos terminos aedificata est: et Fratibus ibidem sub regula Beatissimi Benedicti Deo servientibus, ut perenniter habeant. Et quidquid ibi ad honorem illius Ecclesiae aedificari voluerint, aedificent. Sit etiam atrium illius Ecclesiae ab illo rivo quo ducitur a Pirone, usque ad Lacerteram in directum. Si quis autem hoc testamentum rumpere, vel contra illum in aliquo agere praesumpserit, sit anathema a Christo, et cum Iuda proditore, qui suspensus perijt: et cum Datan, et Abiron, quos vivos terra absorvuit in perpetuum damnatus, nisi resipuerit: et congrua satisfactione, quod male egerit emendaverit. Omnibus verò supradictae Ecclesiae benefactoribus, et hujus testamenti defensoribus, et confirmatoribus sit Dominus noster Iesus Christus misericors, et propitius in die revelationis iusti iudicij sui. Ego Petrus Secoviensis Ecclesiae minister confirmo. Canonici omnes confirmant. Bermudus Prior. Petrus Archidiaconus, Hugo Transvertit, Hosimundus Belasius Conceptor, Calbet, Reinaldus, Radulfus, Fortus, Petrus, Laurentius, Petrus Sacrista, Petrus.

Facta Carta Era M. C. LXXI. Tertio Nonas Februarij in Capitulo SANCTAE MARIE SEGOVIENSIS, Regnante Rege Alfonso Hispaniae in Toletis, et Legione: CONVLE IN SECOVIA RODERICO GONZALVO: Guillelmo praesente Monacho supradictae Ecclesiae, qui hoc testamentum cum suis socijs scribere rogavit. Alfonsus Dei gratia, Hispaniae Imperator, hoc privilegium confirmat: Martinus, Deo volente, vel eo permittente Auriensis Eps, et Regis Capellanus conf. Comes Rodericus conf. Martinus, Pelagiades, Regis Notarius impresit hoc signum Regis Alfonsi, et confirmat.

XI. Muchas noticias descubre esta donacion que merecen reparo. De muchos papeles auténticos consta que nuestro obispo D. Pedro de Aagen fundó este

convento; y parece esta su primitiva dotacion. Dice que sus habitadores profesaban la regla de San Benito, y hallamos que siempre la han habitado monges blancos cistercienses, que profesan la regla de San Benito reducida a su primitiva observancia por San Bernardo, que dá nombre a esta reformada congregacion. El monge principal, acaso abad, se nombra Guillelmo, y en estos años vivia Guillelmo Abad muy familiar de San Bernardo, y que escribió el libro primero de su vida. Conócese la buena forma que ya tenia nuestra iglesia; pues en cabildo pleno se otorgó este instrumento, y que sus canónigos aun eran reglares; pues Bermudo prior era su cabeza; y como tal firma primero sin noticia de dean por ahora. Que el emperador estaba en nuestra ciudad sin mas cortejo que su capellan mayor D. Martin, obispo de Orense, y un conde D. Rodrigo. Y que en nuestra ciudad era cónsul, nombre honorifico de gobernador, Rodrigo Gonzalez. Año 1135 se congregaron cortes en Leon; y en 26 de Mayo fiesta de Pentecostés, fué coronado el emperador por Don Raimundo, arzobispo de Toledo, con las mayores fiestas y concurso de nobleza, que desde su restauracion habia visto España. Entre los demas prelados asistió D. Pedro nuestro obispo.

XII. En 9 de Abril del año siguiente 1136 el emperador estando en Zamora hizo a nuestro obispo y su iglesia, cuyo templo se fabricaba, donacion de la décima parte de los quintos reales, portazgos, sernas, huertas, molinos, tiendas y calunias de Segovia, Sepúlveda, Cuellar, Coca, Iscar, Pedraza, Maderuelo, Fresno, Montejo, Fuentidueña (y es la primera noticia que hasta ahora hemos hallado deste nombre) Bernui, Sagramena, y Bembibre: y mas la cuarta parte de toda la moneda que se labrase en Segovia. Confirma la donacion que Domingo Negro habia hecho de una

GUENTOS DEL SABADO

PAGINAS ESPECIALES

DE

La Tierra de Segovia

La guitarra rota

Todas las tardes, casi a la hora en que el día muere, un viejo de piel rugosa, delgado tembloroso el cuerpo y cubierto de un gaban raído y harapiento, tocaba la guitarra por las principales calles de la ciudad. En las esquinas se paraba, e imploraba la caridad de las buenas almas.

Aquella tarde de diciembre, el pobre viejo estaba aterido de frío; apretaba el cuerpo con desconsideración inhumana y el cielo estaba gris y cargado, presagiando nevada.

El músico callejero, pegado a las paredes, recorría la calle, pulsando la guitarra exigiendo sus dedos helados, notas vibrantes y fluir de acordes, que el instrumento se guardaba cruel...

Las notas que salían de la caja, eran agudas e inarmónicas como quejidos arrancados de un alma en pena.

Las gentes, apenas si se fijaban en el viejo guitarrista; era demasiado intenso el frío y egoístas pasaban raudas, bien abrigadas y despreocupándose de cuanto pasase a su alrededor.

¡Una limosna por el amor de Dios!

Imploraba el viejo, y al mismo tiempo rasgueaba las tripas de la sonanta.

Junto a la puerta de un comercio, se retró y se dispuso a tocar y cantar un cuplé de moda.

—¡Dios le ampare hermano!

Le contestó un dependiente.

Seguio su caminata el pobre viejo, calle arriba, sin que nadie le amparase.

¡Hacia tanto frío!

Tiritando se dirigió a la puerta de un café, que irradiaba la luz por sus grandes ventanales. Allí seguramente le socorrerían. Antes de llegar a la marquesina que cubría la puerta, un camarero le echó con cajas destempladas.

Anochea y el cielo tomaba rápidamente el tinte de la nieve; el frío apretaba.

El viejo se acurrucó contra una esquina. Caía la sombra de la noche sobre la ciudad, envolviéndola como crespones de luto y comenzaba a nevar.

El viejo tenía frío y hambre y estaba tan débil que apenas si podía articular palabra. Quiso tocar la guitarra y la naturaleza resueltamente se le opuso; el hielo le agarrotaba los dedos y la nieve ahogaba las notas. Los transeúntes corrían.

Pasaron dos jóvenes, que acaso fueran estudiantes; ni se fijaron en el mendigo, porque iban enfrascados en una discusión metafísica. Hablaban de Dios.

El viejo al oírlos se estremeció y por las cuencas serenas de sus ojos rodó una lágrima.

La calle cada vez se quedaba mas solitaria y la nieve poco a poco cubría el suelo. La guitarra dejó sonar sus bordones, semejando una marcha fúnebre.

Transcurrieron algunas horas. Del café cercano surgía la luz a raudales y se oía el murmullo de los parroquianos discutiendo y jugando...

El viejo moría. Sus ojos estáticos sonreían trágicamente: La guitarra, su único amigo, permanecía apretada contra su pecho la boca contra una mueca que parecía un reto a la vida...

En el último estertor de su lenta agonía, soltó la guitarra que, al chocar con la pared, produjo un ruido áspero y rasgado como un quejido de guitarra rota. Pasaron dos enamorados. Se fijó ella en él; ¡Pobrecillo! ¡Qué frío pasará con la noche que está!

—Se volvió hacia el viejo y en el sombrero caído a sus pies dejó una peseta.

Del café cercano, salió un golfillo limpia-botas. Con la caja sobre el hombro, marchaba calle abajo silbando, despreocupado del frío y de la nieve.

Antes de llegar al viejo, observó el brillo de la moneda con las irrisaciones de la luz del establecimiento. Dudó un poco y anduvo unos instantes haciendo cocos alrededor del mendigo a quien creyó dormido.

Por fin se decidió; y acercándose al sombrero, se llevó la moneda y echó a correr.

Avanzaba la noche y cerraron el café.

Poco antes de amanecer, un grupo de muchachas alegres, acompañadas de sus amigos, pasaron por allí.

Las histéricas risotadas de ellas, llenaban la calle solitaria; ellos se entretenían tirándoles pegotes de nieve. Uno de ellos, esquivado en su dirección, fué a dar al viejo mendigo en la cabeza.

Un chulo le dijo a su compañero:

—Oye tú, que le vas a dar a ese pobre hombre que está ahí durmiendo.

—¡Ja, ja!—contestó el aludido—Ese no se despierta ni en broma. ¡Menuda curda ha cogido!

FORTUNATO FERNÁNDEZ PEREZ

La barrita de oro

Pues, señor, érase un hombre muy bueno y que quería mucho a su hijo.

—Como papá a tí, solo que el hijo quería más a su padre que tú quieres al tuyo.

—¡Ay, abuelita! No digas eso, que le quiero mucho.

—Si le quisieras, le obedecerías en todo, no dirías mentiras y sabrías bien las lecciones.

Sonrióse la abuelita y continuó su relato.

—A ese señor le llegó, como a todos la hora de la muerte; él no la temía, porque había procurado vivir bien, y confiaba en la bondad de Dios, que le perdonaría las faltas que indudablemente habria cometido, pero sentía dejar sólo en el mundo a su hijo.

—¡Sólo! ¿y su mamá y su abuelita?

—Luisito, así se llamaba el niño, no tenía madre ni abuelita.

—¡Pobrecillo! ¡que triste se quedaria sin quien le «contase cuentos!»

No me cortes el hilo, porque sino no vamos a concluir; oye y calla.

—¡Callo.

Al sentir su muerte próxima, llamó a su hijo y le dijo:

—Hijo mío, el afán del hombre en la tierra es conseguir la felicidad; tu también la apetecerás y la buscarás tal vez inútilmente, sino eligieses buen camino; la «felicidad» es una flor rara, es rosa azul, muy difícil de conseguir; toma esta barrita de oro, y cuando vaciles, cuando dudes si el camino que vas a emprender es bueno o malo, consulta la barra de oro; si está limpia y tersa, es que vas bien; si está ligeramente empañada sigue otro rumbo, y ¡ay de tí si tanto la dejas empañar que no vuelva a adquirir su primitivo brillo!

—Padre mío, ¿y hacia dónde está esa rosa azul?

—Lejos, muy lejos, hacia...

—Y no pudo concluir, la muerte selló sus labios y su última mirada se dirigió al cielo.

Y Luisito, ya solo en el mundo y con su barrita de oro, emprendió su camino en busca de la rosa azul, anda que anda que andarás, pasaban días y semanas, y meses y años, y ni encontraba la felicidad, ni nadie le daba razón de ella, aunque todos la buscaban.

Un día se encontró con un alegre grupo compuesto de una hermosa muchacha y varios gallardos mancebos.

—Estos, pensó, deben saber en donde está la Felicidad, pues parecen muy dichosos.

Como si hubiese leído en su pensamiento, la hermosa joven se acercó, y Luis con mucha desenvoltura le dijo:

—¿Quién sois?

—Soy la Voluptuosidad, mis compañeros son los placeres.

Luisito vaciló, se sintió atraído hacia los placeres, pero se acordó de su barra de oro y la consultó; la barra estaba ligeramente empañada.

—Vete, Voluptuosidad, dijo Luis con entereza; tú no conduces a la Felicidad.

Y el grupo se alejó y Luis siguió anda que andarás, y pasaron días y días, y ya Luisito creyó haber encontrado un guía; era un simpático varón, robusto, activo, arrogante, vestido como un guerrero y seguido de una multitud que lo aclamaba. Dijo que era el Poder y la multitud

que le seguía constituía la gloria mundana; pero la barra de oro de Luisito también se mostró empañada.

—No te quiero, Poder, no ambiciono la gloria mundana; mi camino es otro.

¿Cuál es el tuyo? le preguntó una hermosa y arrogante matrona, vestida de seda, encajes, y que por donde pisaba dejaba huellas de oro.

—No lo sé, el que conduzca a donde está la rosa azul, la flor de la Felicidad.

Yo conduzco a ella. ¡Soy la riqueza!

Y Luisito se sintió subyugado y quiso seguirla; pero ¿y su barra? ¡ay! también estaba empañada.

—Quiero la Felicidad y tu no la das; vete.

Y fuese la Riqueza, y el pobre Luisito se sentía ya cansado y desfallecido: ¿sería un mito la Felicidad? ¿No existirá la la rosa azul?

III

Varias veces, en su peregrinación por el mundo, habia tropezado con una mujer joven y bella, pero ajada por los sufrimientos y las penas, pobre y humildemente vestida, la habia visto, si, varias veces, pero no la habia hecho el menor caso.

¿Quién se había de fijar en tan humilde persona?

Pero un día volvió a encontrarse con ella y le llamó la atención un no se que que la hacía simpática y vió con asombro que la rodeaba un círculo de luz.

—¿Quién eres? le preguntó.

—Soy la Virtud.

—El que sigue tu camino, ¿a dónde llega?

—A la alta montaña, a donde está la rosa azul, la flor de la Felicidad.

La alegría de Luisillo fué inmensa, y más aun cuando consultó su barra de oro y la halló limpia y tersa, y llorando de santo placer se arrojó en brazos de la Virtud y esta le condujo por un camino estrecho lleno de peligros, zarzas y abrojos; cuando desmayaba, la Virtud le levantaba; si tropezaba le sostenía, y anda que andarás, llegaron al pie de una montaña elevada.

—Mira, dijo la Virtud, el término de tu viaje: allá arriba está la rosa azul.

—Aun es largo el camino; pero apoyado en tí, no lo temo; sigamos.

Y siguieron andando, andando, y Luis llegó a ver la ansiada rosa azul, y tendió la mano, la cogió, pero cayó al suelo desplomado; su cuerpo no se alzó más, pero su alma siempre guiada por la virtud, llegó a la mansión celeste, y allí salió a recibirle un coro de Angeles, cantando célicas melodías.

Luis fué dichoso porque conservó limpia su barra de oro, y guiado por la Virtud consiguió la rosa azul, la flor de la felicidad, que en vano buscó en el mundo, pues solo la encuentra el virtuoso al otro lado de la vida ¡en la gloria!

—Ay abuelita, yo también quiero ser virtuoso, pero me falta la barra de oro que me indique si voy o no por buen camino.

—La barra de oro la posees tu y la poseemos todos, hijo mío; es la conciencia; consérvala tersa y pura y ella te guiará a la Virtud y la Virtud a la felicidad.

M. M.

El vaso de agua

El conde de Romanones, desde los comienzos de su vida política, dió muestras de su ingenio y de su travesura. Nosotros hemos oído contar el siguiente sucedido, que no deja de tener gracia.

En el Ayuntamiento de Guadalajara se estaban discutiendo los presupuestos municipales, que habían confeccionado, como es natural, los ediles amigos de don Alvaro, árbitro y señor del Concejo.

Don Alvaro tenía mucho interés en que dichos presupuestos se aprobaran íntegramente. Pero un concejal opuesto a la política romanonista había resuelto combatir aquella magnífica obra financiera y evitar a todo trance su aprobación.

Se entabló una lucha verdaderamente épica. Durante varias sesiones, el concejal de oposición se mantuvo firme, pronunciando interminables discursos, pidiendo que se votaran nominalmente todos los capítulos y apelando, en suma, a todas las argucias obstruccionistas.

Hubo que avisar al conde, que estaba en Madrid, porque los presupuestos corrían grave riesgo de naufragar. Don Alvaro, indignado, se fué a Guadalajara, y reunió a sus partidarios para darles instrucciones. El alcalde convocó a una sesión extraordinaria, que no terminaría hasta que el presupuesto quedase aprobado. El edil de la oposición tomó sus medidas para continuar la pélea. Los comentaristas intrigados, aguardaban con ansia el resultado de aquella lucha.

Celebróse, por fin, la sesión extraordinaria. Era el día 31 de diciembre. Con arreglo a la ley, el presupuesto debía quedar aprobado antes de las doce de la noche.

Apenas comenzó el acto—a las tres de la tarde—, el obstruccionista se lanzó fieramente al ataque. Su primer discurso duró tres horas. La rectificación, hora y media. El hombre hablaba, hablaba, hablaba... No le arredraban los escándalos ni las injurias que llovían sobre él. Por el contrario, se complacía en provocarlos, porque de este modo ganaba tiempo.

A las diez y media quedaba por aprobar medio presupuesto. El concejal de oposición seguía hablando. Estaba rojo, congestionado. Sudaba por todos los poros. Cada cinco minutos tenía que beberse un vaso de agua. Pero ni se rendía ni se le agotaban los argumentos.

En un despacho inmediato al salón de sesiones aguardaba el conde, lleno de impaciencia, el final de la jornada. De vez en cuando acudía allí uno de sus leales. «¿Sigue ese tío?» «Sigue, don Alvaro. ¡No hay quien le haga callar!...»

El prócer comenzó a pasear por los pasillos, botando de ira. Eran ya más de las once. Un ordenanza salió del salón con un vaso vacío sobre una bandeja.

—¿Dónde vas tú?—le preguntó el conde.

—Por agua para el señor X...

Una idea repentina acometió al don Alvaro. Sonrió, malicioso, y dijo al ujier: —Llévasela del pozo.

—Pero...

—¡Del pozo he dicho!

El ordenanza, obediente, cumplió la orden y volvió al salón llevando el agua para el concejal obstruccionista. Este, bañado en sudor, sorbió ansiosamente el liquido y quiso continuar su discurso. Pero fué inútil. La frialdad del agua le produjo una repentina afonía. Lanzó unos gruñidos ininteligibles, agitó los brazos, lleno de rabia, y, vencido, cayó por fin sobre su escano...

El presupuesto quedó aprobado en cinco minutos. Y el conde, tranquilo ya, se frotaba las manos lleno de alegría...

TARTARIN

Encontrará usted gran economía en sus impresos encargandoles en nuestros talleres

VENTAS
AL
CONTADO
Y
A PLAZOS

Martín Lobo
SASTRE
Cervantes, 21

GRAN
SURTIDO
EN PAÑERIA
ULTIMOS
MODELOS

Los individuos y los pueblos que carecen de ideales no merecen la consideración del Presente, ni los honores de la Historia



DICIEMBRE

31

SABADO

El verdadero segovianismo consiste en conocer lo nuestro, mejorar lo nuestro y defender lo nuestro por amor a Segovia

Al cerrar la edición

Por telégrafo

(Madrid 2 madrugada)

Las relaciones con Francia. La jura de banderas. Los presos gubernativos. No hay prórroga. Los Reyes a Africa. Cierva regresa el martes.

Sin conferencia

Sin que sepamos las causas, nuestro correspondiente no nos ha servido la conferencia telefónica de costumbre, enviándonos en su lugar la telegráfica que a continuación insertamos.

Las relaciones con Francia

Han celebrado una conferencia los ministros de Estado, Hacienda y el director de Aduanas para tratar de la aplicación de la real orden referente al nuevo régimen de las mercancías de procedencia francesa que se consignaran a los puertos francos de Canarias, Ceuta y Melilla.

Claro está que la esencia de la disposición no puede alterarse; pero en su aplicación se suavizará, hasta donde sea posible, todo lo que signifique molestia o dificultad. En este sentido, se darán las órdenes oportunas a los interventores de los puertos mencionados.

La jura de banderas

Al salir de Palacio el capitán general señor Orozco, dijo a los periodistas que de manera definitiva se había fijado para el día 1.º el acto de la jura de los reclutas del presente cupo de instrucción.

La fiesta no revestirá solemnidad alguna, celebrándose en los cuarteles.

Los presos gubernativos

Una Comisión de la Unión General de Trabajadores ha visitado al ministro de la Gobernación para solicitar la libertad de los presos gubernativos que hay en la cárcel de Madrid.

El señor Largo Caballero, que formaba parte de dicha Comisión, dijo que de la entrevista había sacado una impresión pesimista, pues el ministro les indicó que aquellos detenidos considera el director de Seguridad que deben permanecer en la cárcel por ser elementos peligrosos.

No hay prórroga

Refiriéndose el ministro de la Gobernación a los rumores sobre la prórroga de la vida legal de los Municipios

actuales, dijo que el Gobierno no había hablado nada que tuviese relación con dicha prórroga.

Los Reyes a Africa

Al salir esta mañana de Palacio el jefe del Gobierno, después de su despacho con el Monarca, le preguntaron los periodistas.

—¿Tiene usted hoy muchas noticias?

—Nada. No ocurre nada. Yo quisiera darles muchas noticias, pero no las hay.

—Si hubieran de ser desagradables —le indicó un periodista— más vale que no las haya.

—Yo también lo prefiero. Sería una alegría chica, sacrificable a la satisfacción de decir que no ocurre novedad, que es la mejor noticia que se puede dar.

—¿Es cierto lo que dice un periódico acerca del próximo viaje de los reyes a Marruecos? Quizás el próximo día 6...—dijo un reportero.

—Nada me ha dicho el Rey—repuso el presidente—pero me parece algo extraño. Precisamente regresa ahora el ministro de la Guerra. Se encuentra ya en viaje de vuelta, y es mucha la labor del Gobierno en estos momentos. Van, además, a comenzar ahora nuevas operaciones—añadió—sin embargo, pudiera ser cierta la noticia. Ya saben ustedes cómo realiza Su Majestad esos viajes y, sobre todo, que desde hace mucho tiempo tiene grandes deseos de ir a Marruecos, y si no lo ha hecho ya es porque no ha habido ocasión oportuna.

Cierva regresa el martes

Despacharon esta mañana con el Monarca los ministros de Fomento, Instrucción Pública y Trabajo.

Todos ellos sometieron a la firma del Rey algunos decretos.

Al salir de Palacio el señor Maestre dijo a los periodistas que el ministro de la Guerra es esperado en Madrid por el Gobierno para el próximo martes.

Sanción de leyes

Esta mañana estuvo en Palacio la Mesa del Congreso, constituida por el presidente, señor Sánchez Guerra, y los secretarios señores Ruiz Valarino y Gil de Biedma, sometiendo a la Regia sanción las leyes de aguas de León y Deva y la de Accidentes del Trabajo.

El ministro de Gracia y Justicia asistió al acto de la firma Regia como notario mayor del Reino.

Comentarios y cabildeos

El día de hoy ha sido pródigo en fantasías, comentarios y cabildeos entre los políticos, periodistas y demás personas que concurren a los centros de información.

Los comentarios versaron sobre la marcha de los asuntos militares y sobre el disgusto que según algunas personas reina entre los militares.

Las causas del disgusto

El diario *Heraldo de Madrid* publica las declaraciones de un general, en que este asegura, que el disgusto que reina en el Ejército obedece a la negativa del señor Cierva a asesorarse de personas técnicas en determinadas cuestiones.

A la censura que hizo públicamente, de algunos jefes de Sanidad Militar, por deficiencias observadas en determinados hospitales; y al nombramiento del general Sanjurjo, para la Co-

mandancia general de Melilla, sin tener la categoría indispensable para este cargo.

El precio del rescate

Se asegura que un acorazado español ha estado preparado para recoger a los prisioneros, pero Abd-el-Krim se ha negado a entregarlos, hasta que llegue a Melilla Su Majestad el Rey y previas las condiciones siguientes:

Entrega de una cuantiosa suma, como indemnización de daños y perjuicios.

Reconstrucción por cuenta de España de todos los aduares moros.

Y por último, comprometernos a no penetrar violentamente en el territorio Beniurraguel, sino ejerciendo un suave protectorado.

Villabragima alcalde

En la sesión celebrada esta tarde por el Ayuntamiento de Madrid para elegir alcalde en tercera y última votación. Celebrada ésta, resultó elegido el señor marqués de Villabragima por 28 votos.

El marqués ha recibido muchas felicitaciones por su triunfo así como su padre el señor conde de Romanones.

El nuevo alcalde, se halla animado de los mejores propósitos para aumentar la Hacienda Municipal y realizar la solución del problema de saneamiento de Madrid.

Notas políticas

Esta tarde han conferenciado muy largamente los señores Maura y Alendalazar. Ambos se han mostrado muy reservados con los periodistas, ignorándose por tanto el motivo de la entrevista.

Esta comprobado que el señor Maura ha teleografiado al señor Cierva, llamándole a Madrid.

DE AFRICA

Llegada de Cierva

Ceuta 30.—Han llegado el ministro de la Guerra, acompañado del alto comisario, ayudantes, directores y redactores de los diarios madrileños y personas del séquito, marchando directamente a Tetuán.

HA PROBADO USTED

EL CAFETO

HAGALO.

ES UN DELICIOSO CAFE

LA SUIZA

BAUSA

PLAZA MAYOR, NUM. 42

ALMUERZOS Y COMIDAS A LA CARTA

CAFE-RESTAURANT "LA SUIZA," PLAZA MAYOR, NUM. 42